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Miséricorde ; un mot qui aurait pu paraître vieillot, d’un autre temps. Et pourtant… cette année 

Sainte aura été source de grandes grâces pour le peuple de Dieu et même, j’en suis persuadé, pour le 

monde. Ce que je retiens particulièrement, c’est d’abord tout ces retours de fils prodigues, vers la 

maison du Père. Plusieurs personnes, souvent éloignées du Seigneur depuis des années, ont été 

touchées par l’amour miséricordieux du Père et ont retrouvé le chemin du sacrement de la 

réconciliation. « Je ne me suis pas confessé depuis des années, je ne voyais à quoi cela servait, je 

trouvais ce sacrement désuet et pourtant, en cette année de la miséricorde, quelque chose c’est passé 

et je suis là, aujourd’hui. » Et il ne s’agit d’une ou deux personnes, mais de dizaines. Le Seigneur  

« est passé », il a touché les cœurs en cette année Sainte. Un miracle de la miséricorde !  Des 

pardons ont été demandés, des pardons ont été offerts, des pardons ont été échangés. Et j’ai bien 

senti la vie renaître dans les cœurs blessés de ces personnes réconciliées.  

Un second événement qui m’a profondément bouleversé, est la rencontre des prêtres le Lundi Saint, 

pour notre jubilé. Voir autant de prêtres, si différents, se regarder, se parler, se reconnaître comme 

frères, a été un autre miracle de cette année Sainte. Malgré nos sensibilités et nos parcours   divers 

et variés, une chose nous unit et fait de nous des frères : le sacrement de l’ordre. Et nous l’avons 

bien sentit ce jour là. Pour les dons reçus du Seigneur en cette année Sainte, je veux rendre grâce de 

tout mon cœur, à l’amour miséricordieux du Seigneur.  


